
Pauta de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR

Realizada em 06/02/2023, às 17h. Local: Ambiente Virtual.

O Presidente do Conselho Municipal de Turismo, Carlos Eduardo da Fonseca Bettin,

inicia a reunião agradecendo a participação e a adesão de todos à experiência da

reunião em ambiente virtual. Heloise informou que o Secretaria do Cultura e Turismo,

Luis Soares de Camargo não conseguirá comparecer na reunião por conta de outro

compromisso já assumido anteriormente.

1- Aprovação da ata da reunião anterior-  Eduardo informa aos Conselheiros

que a ata da reunião ordinária do Comtur, realizada no dia doze de dezembro

de dois mil e vinte e dois, foi enviada a todos antecipadamente por e-mail. Abre

então para deliberações sobre a ata e a mesma é aprovada sem alterações

pelos presentes. 

2- Carnaval  2023-  Heloise  informou  a  todos  que  a  programação  oficial  de

Carnaval 2023, foi encaminhada a todos os membros via grupo de Whatsapp.

Aproveitou e agradeceu a todos que compartilharam com os colegas e em

suas redes sociais. Ressaltou que toda a programação acontecerá na Praça da

Bandeira  e  convidou  também  para  que  todos  prestigiem  os  eventos  de

Carnaval.

3- 18ª Festa do Caqui e Cia.- Caroline comentou que, conforme já citado em

reuniões anteriores,  a 18ª  Festa do Caqui  e Cia.,  ocorrerá no Parque Luis

Latorre, em dois finais de semana, nos dias 14, 15, 16, 20, 21, 22 e 23 de abril

de 2023.  Informou que a arte para informar sobre as datas da Festa já  foi

compartilhada  no  grupo  de  Whatsapp.  Agradeceu  a  todos  que  estão

compartilhando em suas redes sociais e salientou a importância de divulgação

deste  material,  especialmente  para  as  agências  de viagens  que organizam

passeios  para  a  Festa.  Comentou  que  demais  informações  serão

compartilhadas  nas  próximas  reuniões  do  Comtur  e  também  no  grupo  de

WhatsApp.

4- Valoriza SP-  Caroline informou sobre a abertura do portal Valoriza SP para

realização de novos cursos. Ressaltou que a plataforma teve ampliação com o

oferecimento de novos cursos, abordando a temática do turismo, sendo alguns
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destinados para a cadeia produtiva e outros para a gestão pública. Informou

que vai repassar todas as informações de acesso via grupo de WhatsApp e

lembrou  a  todos  que  os  cursos  oferecidos  são  bastante  interessantes  e

ministrados por profissionais extramente capacitados nos assuntos abordados.

5- Pesquisa  de  demanda-  O  Presidente  Eduardo  informou  que  a  Prefeitura,

através  de  empresa  contratada  para  esta  finalidade,  está  executando  uma

pesquisa de demanda turística, fato esse que ocorre a cada dois anos, por

conta de exigências do Governo do Estado para Municípios que têm o título de

MIT-  Município  de  Interesse  Turístico.  Ressaltou  ainda  a  importância  da

pesquisa,  lembrando  que  através  dela,  o  município  e  a  iniciativa  privada

poderão compreender  melhor  as características  do turista  que visita  Itatiba.

Agradeceu aos empreendimentos pela  disponibilidade em receber  a equipe

que está executando os trabalhos e comentou que a pesquisa foi realizada nos

dias 02, 03, 04 e 05 de fevereiro e ainda ocorrerá no sábado, dia 11. Após a

aplicação das pesquisas, Eduardo informou que a empresa contratada fará a

compilação  e  avaliação  dos  dados.  Ressaltou  que  os  resultados  serão

compartilhados com o Comtur, para conhecimento de todos. Heloise reforçou o

agradecimento feito pelo Eduardo aos empreendedores e comentou que toda

facilitação  oferecida  por  esses  locais  auxilia  muito  o  desenvolvimento  dos

trabalhos relacionados ao Turismo em Itatiba.

6- Contagem do número de turistas-  Heloise informou que, no ano de 2022,

Itatiba recebeu uma média de 220 mil turistas. Salientou que essa contagem foi

feita  de  forma  rudimentar,  através  dos  números  repassados  por  meios  de

hospedagem,  eventos  realizados  no  município  e  também  pelo  Zooparque

Itatiba, por ser um empreendimento diferenciado e que recebe um alto número

de  visitantes.  Ressaltou  que  a  Secretaria  de  Cultura  e  Turismo  está  se

organizando para fazer essa contagem de forma mais precisa e formal, junto

aos empreendimentos de turismo, meios de hospedagens e eventos e para

tanto o Departamento está organizando um formulário a ser preenchido pelos

empreendimentos  locais,  de  forma  semestral.  Izildinha  ressaltou  que  seria

importante incluir o Shopping Moveis, lojas que vendem enxovais e também

restaurantes para participarem da aplicação deste questionário. Eduardo e Sr.

Vital demonstraram preocupação pois acreditam que alguns empreendimentos

podem não querer responder as perguntas. Debora ressaltou que uma opção

seria  que  os  empreendimentos  respondessem  de  forma anônima.  Eduardo

então sugeriu uma conversa entre ele e a Secretaria para organizar essa forma

de aplicação dos questionários.



7- Calendário de reuniões 2023-  Heloise informou que as reuniões do Comtur

ocorrerão  toda  primeira  segunda-feira  de  cada  mês.  Comentou  que  o

cronograma previsto dos encontros será encaminhado para todos via e-mail e

grupo do WhatsApp. Eduardo confirmou as datas e ressaltou que, em caso de

necessidade,  as  datas  podem  ser  alteradas  e  todos  serão  comunicados

antecipadamente para que organizem suas agendas para participar. 

8- Outros assuntos- 

8.1- MIT 2023- Caroline informou sobre o andamento do Projeto MIT 2023- que

conforme  deliberação  do  Comtur,  será  destinado  a  melhorias  Moinho  do

Denoni e entorno e salientou que o cronograma previsto no manual não foi

executado, porque até o momento não foi definido o valor que será repassado

aos  municípios.  Caroline  comentou  que  o  Município  está  no  aguardo  de

orientações para prosseguir  os trabalhos. MIT 2022- Implantação do Jardim

Botânico-  Caroline  atualizou as informações e informou que o Convênio foi

assinado  e  o  processo  está  em  vias  de  organização  das  últimas

documentações para dar início ao processo licitatório. 

8.2- Curso de Turismo Rural- SENAR (Serviço Nacional de Aprendizagem

Rural)- Eduardo informou a todos que há uma programação do Sindicato Rural

para execução de um curso de Turismo Rural, especialmente na Região do

Morro Azul. A sensibilização ocorrerá no dia 24 de fevereiro às 9h, em local e

horário ainda a ser confirmado, uma vez que o convite enviado pelo Sindicato

Rural estava com horário e local diferentes do que o Eduardo informou.

8.3- Nova Diretoria do Consorcio Intermunicipal para Desenvolvimento do

Polo Turístico do Circuito das Frutas-  Heloise informou que, nas reuniões

realizadas  pelo  Conselho  de  Prefeitos  do  Consórcio,  definiu-se  uma  nova

diretoria para o biênio 2023/2024, sendo composta por: Presidência- Louveira;

Vice Presidência- Jundiaí; Secretaria Executiva- Itatiba; Secretaria Financeira-

Vinhedo.  Heloise  comentou  que  as  atividades  e  projetos  do  Circuito

continuarão  acontecendo  normalmente  e  os  membros  do  Comtur  serão

atualizados através das reuniões. Salientou que, nesse momento, de troca da

Diretoria,  exige  bastante  procedimentos  burocráticos  e  que  todos  estão

empenhados em suas resoluções para dar continuidade ao Planejamento feito

para o corrente ano.

9- Encerramento- Nada mais havendo a tratar, o Presidente Eduardo agradeceu

a todos os presentes e assim, encerrou a reunião e eu, Heloise Pigatto, lavrei a

presente  ata,  que  segue  assinada  pelo  Presidente  do  COMTUR,  Carlos

Eduardo da Fonseca Bettin.


